
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

［第3グループ内の例会日］ 新狭山(月)、入間(木)、

入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢

(火)、所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

第 3 グループ内の例会日］ 新狭山(月)、入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

第 1144回 ( 8月 1日)例会の記録  

   

点 鐘     益子伸明会長 

合 唱     国歌斉唱 奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  沼崎会員 小幡会員 

 

※出席報告 

会員数 出席者数 出席率 前回修正 

３２名 ３０名 91.30％ 100.00％ 

 

  会長の時間    

       益子伸明会長 

 『ロータリークラブの点鐘につ

いて』 

 日本のロータリークラブでは

例会の開会、閉会で必ず点鍾

を行います。例会に限らず、ＩＭや地区研修・協議会、

地区大会、地区主催のセミナーでも必ず鳴らします。

ところがこれは日本の中での常識であり、海外では点

鍾を行わないクラブが殆どだそうです。 

 世界大会のビデオや分科会の画像を見ても、鐘が

使われている様子はありません。今年のアトランタでは

Ｒ財団 100 年を祝して写真の鐘（カリオン）がならされ

ましたが、開会の意味ではなく、アトラクション（100 周

年）として使われました。 

では何故日本のロータリークラブでは鐘を鳴らすよう

になったのでしょうか？昔は学校で授業の始まりと終

わりに鐘を鳴らしていました。もっと昔の大航海時代は

持ち場の交代などのために定期的に鐘を鳴らしてい

たそうです。 

日本のロータリークラブは東京クラブが発祥ですから、

このクラブで使い始めて、後は子クラブ、孫クラブがそ

れを真似て広まったという説が有力だそうです。 

ちなみに海外では、「Call to order」（お静かに）と言っ

て始まったり、お祈りで始まったり、何も言わずに始ま

るところもあるそうです。オークションなどでつかう木製

のハンマーを使うところもあるそうですが、これは会場

がざわついているときに、鎮めるために使うそうです。 

ちなみに点鍾の時に起立するか、着席のままかも決ま

りは無く、クラブに任されているそうです。地区主催の

地区大会、地区研修・協議会、各種セミナーでは着席

したままです。 

先日、メークアップした新狭山ＲＣさんも開会は着席で

した。当クラブは開会は起立、閉会は着席ですね。 

 また点鍾時の発言（発声）に関しても決まりはなく、

「点鍾します」だけでも、当会のように「狭山中央ロータ

リークラブ第 1144回例会の開会点鍾を行います」でも

よいそうです。これも地区主催の催しではガバナーが

「点鍾します」しか言いません。この辺の扱いも催しや

クラブ任せのようです。 

 どうやら、日本の常識の点鍾は昔から日本人が持つ、

鐘の音と時間の関係が大元にあるようです。開会、閉

会の宣言をして鐘を打つ儀式ではなく、鐘を打つこと

 
 

週 報 
2017～2018年度  ＲＩ会長 イアン Ｈ．Ｓ ライズリー 

ＲＩのテーマ 『変化をもたらす』 
地区のテーマ 『RI 戦略計画を皆で一緒に実行しよう!!』ガバナー 細井保雄 
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により、始まりと終わりのケジメと時間を守るためにある

ようです。 

また、「点鍾の話」の後は日本各地に 150 以上あるご

当地富士より 10 山を選び、写真によるご当地富士当

てクイズと山の説明が行われました。 

  幹事報告                 浜野幹事 

・狭山市観光協会より『平成２９年 狭山市入間川七夕 

まつりへの協賛金について』のお礼状 

・地区より 『ＲＬＩｾﾐﾅｰ ﾊﾟｰﾄⅠ・Ⅱ・Ⅲ・ＤＬ口座開催 

に伴う出席奨励のお願い』 

 『第一回 ロータリー財団部門セミナー』のご案内 

 『2017年度 秩父音頭祭り参加のご案内』 

『第 51回インターアクトクラブ年次大会実施要項』 

『ガバナー補佐訪問点検事項に関するお願い』 

・入間南ロータリークラブより『御講演依頼書』 

・受贈会報  入間南 RC 所沢中央ＲＣ 所沢西ＲＣ 

・回   覧  ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学会５０年のあゆみ 

  委員会報告    

【R 情報・雑誌】 菊田委員長 

《横書》 

P.3 今年度の新たなる「友」編集目標 

P.11 RI会長紹介 イアン H.S ライズリー 

P.19 ロータリー：変化をもたらす 

P.20 2017-18 ガバナーの横顔 

《縦書》 

P.9 熊本地震の震源地から 

P.17 台湾・台南で八田與一像破壊 

  クラブ協議会    

会員増強委員会  稲見委員長 

今年度はひとつひとつの職業分類を見直して会員

数が４０名に近い形になるよう、２５周年に向けて増強

したいと思います。それには一人一人の声掛けが重

要ですので、皆様どうぞ御協力御願いします。 

 

 

 

益子君 クラブ協議会「会員増強」の稲見Ｐ会長、お

話し楽しみにしていました。ホロワさん、今ま

でお疲れ様でした。有難うございました。 

浜野君 稲見増強委員長、クラブ協議会宜しくお願い

致します。ホロワさん、ようこそいらっしゃいま

した。１年間有難うございました 

江原君 稲見Ｐ会長、本日のクラブ協議会を宜しくお

願い致します。会員増強は重要課題ですの

で皆で協力していきたいですね。 

稲見君 今月は会員増強月間です。会員皆様の御協

力御願いします。 

小島君 クラブ協議会、会員増強について稲見Ｐ会長、

お話し宜しくお願い致します。 

松浦君 稲見Ｐ会長、クラブ協議会宜しくお願い致し

ます。ホロワさん、未来に向かって頑張って

下さい。 

佐藤君 今日から８月ですね。猛暑に不順な天候。何

とか皆様乗り越えましょう。本日のクラブ協議

会、増強委員長の稲見Ｐ会長、大変ご苦労

様です。宜しくお願い致します。 

清水君 本日のクラブ協議会、稲見Ｐ会長宜しくお願

い致します。 

田端君 稲見Ｐ会長、お誕生日おめでとうございます。

入会に導いて頂いた事に感謝申し上げます。

今後もどうぞご指導下さい。 

会員誕生 稲見君 

夫人誕生 菊田君 沼崎君 

結婚記念 益子君 

米山記念奨学生 ホロワさん 

  この一年間お金だけでなく精神面で助けられま 

 した。これから社会に奉仕して日本と内モンゴル 

 の懸け橋になるよう頑張りたいと思います。狭山 

ＲＣの皆様、本当に有難うございました。 

 

◆次の例会 

8月１5日（火） 例会取り止め（８－１－Ｃ） 

     8月 22日（火） 12：30～13：30 

       第二副ＳＡＡ ： 佐々木会員 佐藤会員 

       会員卓話 ： 菊田会員 


